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连日来!在湖南凤凰县支教的大

三女生小梁连发微博!揭露支教看到

的"营养午餐#现状!"这
(

元的营养

午餐!面包值
"

毛钱吗$ 总共值
!

元

钱吗$我就不说上次拉来
0

箱过期牛

奶了% &记者调查得知!该县配送的这

两样东西!价值
"

元% 当地先是回应

称!通过公开招标!为三个学区选定

了营养餐供应商!符合有关规定%

!!

月
"1

日该县教育局局长吴元贵又表

示!目前对于微博曝光问题已调查清

楚!管理上出了漏洞!已经做出了对

小学校长等人免职的处理决定%

一块小面包!加上一盒
"%%

毫升

的牛奶!有时还是过期奶!这就是
(

元钱标准的营养餐$ 成本只有
"

元!

却按每人
(

元计算! 由此推算营养

餐的'利润率&竟高达
'%2

% 本是国

家推出的一项民生政策! 如今却成

了一些人的赚钱之机! 很是令人心

酸%问题是另外一元钱去了哪里$究

竟是谁从孩子的嘴里偷走了营养餐

的"营养&$

当地教育部门此前回复称 !营

养餐供应商的选定符合有关规定 %

然而凤凰县提供的合同书复印件又

显示!并没有对配送面包(火腿肠的

大小进行规定! 只是笼统地写明配

送物品总价
(

元) 这也直接导致营

养餐的缺斤短两* 这样的招标程序

虽然符合规定! 但对掩盖在程序之

后的 '猫腻 #不闻不问 !放任
(

元营

养餐缩水为
"

元的面包和牛奶 !实

际上已经涉嫌渎职失职*

而且农村学生营养餐计划明确

要求各地要完成学校食堂的建设 !

然而在凤凰县的三个学区! 营养餐

只是两种搭配 + 要么学生奶
3

火腿

肠!要么学生奶
4

小面包片!根本不

见有食堂!更谈不上让孩子吃热饭,

喝热汤* 如此消极执行营养餐计划!

却不见有人被问责!令人费解*

值得追问的还有! 营养餐缩水

问题的存在!是否伴随着截留(挪用

资金 !以及偷食营养餐 '营养 #的可

耻可恶行为$

更值得警惕的是! 营养餐问题

并不是当地独有!仅从报道来看!不

少地方都存在类似问题+今年
$

月!

云南省镇雄县塘房镇顶拉小学部分

学生食用营养午餐后出现腹泻 (腹

痛( 发高烧等症状!

(%%

多名孩子送

入镇雄县人民医院进行检查(诊治-

广西那坡县有学校将营养餐补助用

于购买营养品 '壮壮水牛奶 #!供货

商可从
(

元补助中赚取
!

元- 云南

曲靖有的学校直接将
"

元钱补助发

给学生!但剩下的
!

元钱去哪儿了!

学校也不甚了了..

为了让孩子们能吃上免费午

餐!中央财政每年拨款
!1%

亿元!按

每人每天
(

元标准予以补助* 然而

在实际执行中却遇到学校吃回扣 ,

供货商缺斤短两,地方监管失职!甚

至'雁过拔毛#等问题*如何解决$迫

在眉睫*

让营养餐名符其实! 首先要改

变面包, 牛奶或方便面的单一式搭

配!而要将食堂建起来!提供多种食

品选择* 其次要向社会公布营养餐

的资金使用情况!接受社会监督* 在

这方面!广西马山县林圩镇
"(

所学

校形成的 '政府主导/企业支持0

公益组织助推0群众参与0社会监

督 &的模式 !很值得参考 +政府出资

建设厨房!每名学生每天午饭补助
(

元!"免费午餐& 基金再每餐补助
!

元!学生家长或老师轮流值班做饭!

午餐每天开支向社会公示接受社会

监督* 最后还要加大问责力度!谁敢

偷 "食 &学生的营养餐 !就让谁吃不

了兜着走*
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社会热点社会热点
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年中央机关

及其直属机构国家公务员考试正

式开考* 宁波国考考场前出现不

少豪车! 一对情侣开宾利前来参

加考试!男方前后考过
1

次!因为

女友母亲要求+考不上公务员!别

想当女婿*

在自由择业的时代! 未来的

丈母娘让未来的女婿考取公务

员!没必要过分解读* 毕竟!公务

员无论在薪酬上! 还是在社会保

障方面! 都优越于一般企业和事

业单位!"人往高处走! 水往低处

流&!谁都想让自己拥有一个稳定

的有社会保障的工作! 这也符合

人之常情* 从这个角度上分析!坐

豪车参加公务员考试! 根本就是

一件平常事!因为!开豪车者也有

考公务员的权利嘛1

问题是他考试的动机太功利

和扭曲了!"有权力让人怕三分&!

清水衙门的单位!还看不上!这就

值得深究了* 换言之!这位丈母娘

让未来女婿考取公务员的深层原

因就是为了得到更多的权力 !而

且得到权力的目的就是为了摆

谱,"让人害怕&!让"公务员身份&

成了老虎皮 !为自己撑腰 ,长脸 ,

长威风* 这还是"全

心 全 意 为 群 众 服

务 &的 "人民公仆 &

吗$

所以 ! 批评这

位丈母娘的同时 !

更要反思当下的廉

政建设! 努力强化

各级政府的服务意

识,责任意识,透明

意识以及公共互动

意识! 让任何特权

都受到严格约束和

制约!让那些动辄撒野的公权受到

捆绑*公务员生态充满了温情脉脉

的服务意识,公共情怀!公务员们

成了真正的"人民公仆&!这种让人

可笑的"权力膜拜&才有望得到避

免*

画中有话画中有话 !"#$%&
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年中国网络

作家富豪榜公布! 网络作家唐家三

少,我吃西红柿,天蚕土豆!分别以

((%%

万 ,

"!%%

万 ,

!#%%

万的版税收

入!排在该榜前三位* 前
"%

位上榜

作者在
'

年内获得
!+00

亿元的个人

财富*

所有成功人士的曝光! 都容易

成为励志鸡汤* 在看到"网络作家富

豪榜&中的名字与收入情况后!许多

网友表示!自己不仅又相信文学了!

而且开始认识到"码字&是多幸福的

一件事* 也有许多网友哀叹! 人家

"码字 &码来了几千万 !而自己 "码

字& 却码不来一位女朋友! 差距之

大!令人唏嘘*

存在即合理* 网络文学作为一

种新的文学形式! 能够出现在网络

上并且受众颇多,市场繁荣!本身证

明了网络文学的一定魅力和创作水

平* 网络文学能取得这样的成就!与

以天下霸唱, 唐家三少, 我吃西红

柿, 天蚕土豆为代表的网络作家的

辛勤耕耘有莫大的关系! 他们每一

个人都功不可没* 或者直接可以说!

没有他们!便没有网络文学的今天*

"网络作家富豪榜&之中的每一

位写手!都经历过寂寞或者落魄* 当

下作家的版税极低!如唐家三少!也

是从"千字一分钱&的低水平劳作中

走出来的* 我国的基本稿酬标准已

经有
!"

年没有修订了! 即便
!"

年

间!

567

已经飘到了天上! 房价已经

"套牢&了大部分中国人!版税的标

准仍然是雷打不动* 因此!我们必须

要向将网络创作坚守到现在的所有

作家致敬*

可是!"网络文学富豪榜& 上那

些疯狂的数字!也仅仅是一些符号*

这些符号! 就像他们的作品一样有

些虚幻!有些缥缈* 一则!网络作家

的水平优劣并非是金钱和数字可以

表示* 比如说!唐家三少!在许多读

者心目之中!可能是一位好作家!但

是! 其高产似乎也在说明玄幻小说

的"不假思索&与"粗制滥造&* 据了

解! 唐家三少是一位每天码字上万

的"码字狂人&* 因为量产丰富!有网

友质疑过唐家三少的手为什么没有

抽筋!是不是请了一个"加强连&在

帮其码字* 这些质疑!其实都是在质

疑网络文学的低劣水平* 这个道理

就像你不能用金钱来评价是郭敬明

优秀还是韩寒优秀一样*

与传统文学 , 严肃文学相比 !

网络文学比的是码字的速度* 有速

度!难免无内容* 因此!网络文学多

以所谓的玄幻小说类居* 至于现实

关照!则是少之又少* 因此!网络文

学之中极少有 2白鹿原 3式的史诗

叙事!极少有如2蛙3一样对于当下

政策的现实批判 !也极少有 2生死

疲劳3那般对荒谬历史发展阶段的

讽刺) 当然了!文学只需要叙述!不

需要阐释!可是!至少在笔者这里!

我不能从那些虚幻的道 ,魔 ,人三

界之中找到一些实质性的批判精

神与责任担当)

网络文学!仍然没有承担起'文

章合为时而著#的社会责任) 如此背

景之下的网络文学创作! 虽然帮助

文学网站赚取了点击和广告费 !也

帮写手们赚取了比莫言的诺贝尔奖

金还要多的稿费!但是!网络文学仍

然是产业! 而不能称之为艺术) 因

此! 我们更习惯于将这些网络作家

称之为写手! 而不能称之为真正的

作家)

文学作品! 假如没有了现实关

照!所有的作品只能味同嚼蜡) 至于

对社会有所担当! 在现有的稿费标

准下!似乎也是一件极难的事)
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近年来! 随着生活水平的提高

和消费观念的变化!家长在孩子身

上的花费越来越多)一些'

#%

后#年

轻父母为了'不让孩子输在起跑线

上 #!盲目消费 ,攀比 !想方设法给

孩子喝进口牛奶! 穿戴名牌服饰 !

用高级日用品 !买高档玩具 !上早

教班..在孩子身上'一掷千金 #!

家里的收入基本上都花在了孩子

身上 !甚至还要靠老人 '支援 #!不

少年轻父母不惜成为'孩奴#)

事实上!如此'奢侈#的育儿方

式!并不一定能够收到好的效果!反

而会造成巨大的浪费和心理负担)

笔者的一位朋友!自从孩子出生后!

就给孩子买这买那! 只买贵的不买

'对#的!光名牌童车就买了
(

辆!结

果现在都闲置在家里!留之无用!弃

之可惜)

笔者以为!家长在育儿方面一

定要量力而行,适可而止) 除了必

不可少的物质投入!更多的是要注

重情感培育和心灵塑造) 诸如满月

照 ,百日照 ,周岁照等都只是商家

的一个噱头! 如果真想有个纪念 !

自己用相机拍几张就可以了) 奢华

对孩子来讲并不是什么好事!太过

优越的物质生活只会让孩子丧失

艰苦奋斗 ,吃苦耐劳的精神 !只会

给家庭增添巨大的经济负担并造

成不必要的浪费)

有人总结了这样一首顺口溜 +

'孩子是个宝!家家不能少!基本需

要要保证!胡乱攀比不可取) 爷爷

奶奶都喜爱! 千万注意别宠坏 !奢

侈炫富没必要!健康成长才最好) #

在育儿消费方面!的确还是理性点

好)
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陈花

据报道!苏州市委组织部多次

通过猎头公司选拔市管领导干部!

陆续采用这种方式选拔干部共
"!

名!分布在城建,规划,财政,金融

等多个部门!最高职位为副处级)

苏州市突破身份界限!通过猎

头公司选拔领导干部! 引起争议)

一方面!大部分公众肯定了其积极

意义!认为这种选人机制可以实现

双赢) 另一方面!也有人对此提出

了是否合法的质疑!正如某专家所

担忧的!'这违反了公务员凡进必

考的原则!违反公务员法!打乱了

公务员的晋升机制) #

其实!2公务员法3 本就有着

'不拘一格降人才#的制度设计!规

定着+'厅局级正职以下领导职务

或者副调研员以上及其他相当职

务层次的非领导职务出现空缺!可

以面向社会公开选拔!产生任职人

选#) 因此!通过猎头公司选拔领导

干部是否合法!关键在于是否向社

会公开选拔!是否对拟录用人员进

行了严格的考核)

从报道中可以看到!在选拔之

前!当地主流媒体以及网络都刊登

过相关招聘信息!对外公开全国招

聘) 另外!当地政府并不是将选拔

工作一股脑交给猎头公司撒手不

管!而是由猎头公司筛选出初步人

选!再参加组织部统一组织的相关

测试!候选人只有通过测试和组织

考察后!才能成为最终人选) 最后!

这些人选还需要经过
"8(

年的聘

用期!只有在双方考核认定彼此符

合后!才将他们纳入到体制之内)

综观整个选拔程序!既存在合

法性!更具相对科学性) 然而!作为

一种尚未成熟的尝试!仍有需要完

善之处)

猎头公司作为商业主体!如果

具备了较为充分的选人权!可能更

会出现选人唯亲,暗箱操作等非正

常行为) 因此!不宜让猎头公司冲

在前线主动提供候选人名单并主

动联系候选人) 猎头公司应更具隐

蔽性!成为一只'看不见的手#!即

使在人才库有合适人选!也应提交

给用人单位!由单位与人才进行沟

通) 由单位提供最初人选!猎头公

司根据专业知识筛选出初步人选)

如此就更能实现选人者和决策者

的分离,制约!避免非正常行为的

发生)
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